
令和６年度 第１０回美浜町教育委員会 １月定例会議 会議録 

 

 

開催日 令和７年１月７日（火） 午前１０時００分～午前１１時４５分 

 

場 所 美浜町保健センター 小会議室  

 

出席者 委員 石垣由貴子教育長職務代理者 

       笹本純子委員 

齋藤正吉委員 

大岩絵里子委員 

       野田有美香委員 

       天木恵次委員 

       伊藤守教育長 

    職員 谷川雅啓教育部長 

       近藤淳広学校教育課長 

       戸田典博生涯学習課長 

谷川眞紀学校教育係長 

守山佑介指導主事 

 

協議事項等 別紙会議次第のとおり 

 

開会 午前１０時００分 

 

「美浜の教育・合い言葉 唱和」 

 

１ 教育長あいさつ・報告 

・本年もよろしくお願いします。本日が 3 学期の始業式。今のところ学校か

らは特段の連絡はない。インフルエンザが心配されるが冬季休業中も大

きな事件・事故はなく、順調に 3 学期をスタートできたものと思ってい

る。 

・本年は小中一貫校に向けての大きな節目となる年になると思う。 

・12 月 18 日に知多教育事務所と地教委面談があった。教員人事に関し、将

来を見据えた要望をしてきた。 



・12 月 27 日に夏休みに実施予定であったが台風で延期していた現職教育研

修会が行われた。年末であったが多くの教員の参加があり、うれしく思

うとともに頼もしくも感じた。 

・1 月 12 日に二十歳のつどいが予定されている。委員の皆さんには参加の

予定をお願いします。 

・日本福祉大学の屋内温水プールの活用について、本年度は上野間小学校、

奥田小学校、野間小学校の 3 校での実施を予定している。1 月 20 日より

各校 5 日間ずつ使用予定である。来年度は布土小学校も使用できないか

調整しているところである。 

・県立の中高一貫校である半田中学校入試の応募状況については、80 人定

員に対し 395 名で約 4.9 倍だった。市町立の中学校として懸念されるの

は、合格者数によっては学級数が変わることであるが、美浜町の中学校

に関しては特に問題はないと思っている。 

 

２ 前回会議録の承認 

今回の議事録署名委員は笹本委員。承認される。 

 

３ 各課報告 

学校教育課長：昨年秋に開催した学校再編保護者説明会でいただいた意見につ

いては保護者が確認できるよう、年末までに学校・保育所を通して QR コード

付きの案内を配付した。広報みはま 1 月号及び町のホームページにおいても

詳細内容を掲載している。  

 

生涯学習課長：1 月 12 日の二十歳のつどいへの参加をお願いします。本年度は

伊藤復興大臣が出席されるため、警備が強化される予定である。本年度の二

十歳のつどい対象者は、河和中学区 120 名、野間中学区 110 名の合計 230 名

である。また、2 月 9 日開催予定のタウンマラソン大会に関し、1 月 17 日に

総合公園体育館にて協力者説明会を実施予定している。運動公園陸上競技場

を拠点とした新しいコースでの実施のため、安全面等についてしっかり説明

していきたい。 

 

 

 

 



４ 協議事項 

 議案第 13 号 美浜町図書館及び生涯学習センターの指定管理者の指定につ

いて 

生涯学習課長：令和 7 年 4 月から令和 12 年 3 月まで、現在の管理者と同様の

図書館流通センターが指定された。運営事業費の増額を極力抑えるた

め、令和 7 年 4 月より運営方法について 2 点の変更を予定している。1 点

目は休館日が月曜日と金曜日の 2 日間になること。2 点目は開館時刻が午

前 10 時からとなることである。 

教育委員：休館日が週 2 日になることについて利用者からの意見はないのか。

また、他の市町の開館状況はどうなっているのか。 

生涯学習課長：他の市町は週 1 日の休館日となっている。休館日が週 2 日にな

ることに対して、現在は河和駅に図書の返却ボックスを設置している

が、今後は予約した本を貸し出しできるボックスの設置も検討していき

たいと考えている。 

教育委員：運営事業費の高騰に合わせ、将来的に休館日が週 3 日・4 日とどん

どん増えていかないか心配になる。何のための図書館なのかという視点

が抜けているように感じる。 

教育委員：図書館が休館ということは建物すべてが休みとなり、2 階の生涯学

習センターの学習室等も使えないという理解でよいか。 

生涯学習課長：ご質問の通り、図書館と生涯学習センターの指定管理のため全

館が休館となる。 

教育部長：住民への周知についてはこれからとなるが、時間をかけてしっかり

周知していきたい。 

教育委員：河和駅に返却ボックスがあるとのことだったが、西部地区には設置

の予定はないのか。 

生涯学習課長：現在のところは予定ないが、今後の利用状況なども踏まえ協議

もしていきたい。 

 

５ 報告事項 

（１） 区域外就学の許可について（非公開）  
（２） 学校再編検討委員会報告について  
（３） 学校再編保護者説明会報告について  

（４） シンガポール国際交流受け入れ事業 2024 報告について  
 ・児童生徒及び教員に行ったアンケート結果について報告・共有  



教育委員：今回シンガポールから受け入れた生徒数 16 人に対して、美浜町から

派遣した生徒数は 10 人だった。できるのであれば、受け入れた人数と同

程度となるように派遣できる人数を増やせるとよいと思う。  

学校教育課長：町長も同様の思いをもっている。より多くの生徒を派遣できる

よう検討を進めていきたいと考えている。  

教育委員：小学生の派遣を以前は行っていたと思うが、これを機に復活させる

ことはないのか。  

学校教育課長：受け入れの相手のこともあり、今の段階で小学生の派遣は考え

ていない。中学生での国際交流を継続して行っていく。  

教育委員：なかなか多くの中学生を派遣することは無理だと思うが、受け入れ

の機会を上手に活かせば、全員に外国の文化を体験させることができると

思う。受け入れはとてもよい機会になると思う。  

教育委員：今回は受け入れた側のアンケート内容を共有したが、来てもらった

シンガポール側の感想なども共有できると今後の交流に活かせると思う。 

教育長：町長が派遣生徒を増やしたいと思っていることは私も承知している。

派遣補助のための総額予算はほぼ決まっている中で、一人当たりの補助額

を減らして派遣人数を増やすといったことを教育委員会で決めることが

可能なのか。  

教育部長：教育委員会でそのあたりの方針を決めていけばよいと考えている。  

教育長：来年度の派遣にあたり、ホームステイにするのかどうかを今年度中に

はっきりさせないと募集人員の見通しが立てられない。相手国との調整を

年度内にしっかり進めてほしい。  

教育委員：来年度の派遣にあたり、学校規模に合わせた募集人員のあり方も検

討していただけるとよい。  

（５） 中学校部活動の地域移行に関するアンケートの実施について  
・小学校 5,6 年生及び中学校 1,2 年生を対象に、1 月中旬にアンケート調査を

行う。  

（６） スポーツまちづくり連携事業について  

 ・本年度については野間中学校の剣道部・軟式テニス部の 1,2 年生で実施し

ていくこととなった。  

教育委員：誰が指導するのか。  

生涯学習課長：専門の委託会社によるトレーナーを予定している。  

教育長：今後の部活動の地域移行も見据え、実施後の生徒の意識について調査

をしておいてほしい。  



（７） 令和 7 年度定例教育委員会開催予定（案）について 

 ・9 月の定例会については、例年、学校訪問に合わせて行っている。学校訪

問については日程調整中のため、確定したところでお伝えする。 

（８） 教育委員会後援名義の許可について 

①  個性のびのび講座  

②  第 4 回定期演奏会  

（９）令和 7 年 1 月～2 月の教育委員会関係行事について  

 ・2 月 11 日及び 14 日に、総合公園体育館サブアリーナにおいて、学校再編

の内容も含めた町政報告会を予定しているので、委員のみなさんにはぜひ

参加をしていただきたい。  

 

６ その他 

教育部長：学校再編の検討状況について、1/12 に町長と教育委員との懇談会を

開催する予定である。 

 

７ 意見交換 

教育委員：今年の夏以降、総合公園体育館の工事が予定されていると聞いてい

る。令和 8 年の二十歳のつどいの実施方法について、現在の検討状況を教

えてほしい。 

生涯学習課長：令和 8 年の二十歳のつどい実行委員会をすでに開催し、意見集

約している。実行委員会からは日本福祉大学の文化ホールや河和中学校の

体育館を利用する案が出された。実行委員会内でさまざま検討した結果、

河和中学校の体育館において、両中学校区合同実施の方向で準備を進めて

いるところである。 

教育委員：新聞報道等によると、今後中学校においても 35 人学級になるような

話があるが、小中一貫校の学級数にも影響するのか。 

教育長：影響するので、必要諸室数も見直していく必要がある。 

 

 

  次回開催日 令和７年２月４日（火）午前１０時００分 

            美浜町保健センター 小会議室 

 

閉会 午前１１時４５分 

 



 

 

 令和７年  月  日 

 

   署名  教育長 

       ------------------------------------------- 

 

       委 員 

       ------------------------------------------- 

 

       作成者 

       ------------------------------------------- 


